

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 10.905

Viernes 20 de Enero de 1939.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

## La jornada más gloriosa desde la conquista de Tarragona

**AVANCE DEL PARTE.**—Nuestras valientes tropas, con un brío y una decisión que supera a cuanto pudiera decirse, han continuado en el día de hoy su avance en tierras de la provincia de Barcelona, llegando a profundizar en algunos sectores más de quince kilómetros, arrollando cuantas resistencias ha tratado de oponer el enemigo a nuestro avance.

En el sector Norte se han ocupado y rebasado los pueblos de Tarroja, San Martí de la Morana, Torrefeta y Gra, y las posiciones de Más de Monistrol, Pical, Torretas, caserío Penant, Clos de Gra, Tudela y Llorc.

En el sector Central, nuestras tropas han llegado en decidido avance al pueblo de Cunill, que dista quince kilómetros de la base de partida del día de hoy, ocupando además los pueblos de La Guardia, Pilosa, Segur, San Martín Sasgayolas y Montfalcó y la posición de Agulla Grossa.

En el sector Sur, nuestras tropas han ocupado también y rebasado los pueblos de Salomó, Lavau de Gaya y La Riera, y las posiciones de Coll de Camp, vértice Solana, Más d'en Bosch, Puig Ariño, vértice La Mola y caserío Rubials.

La derrota que se ha infligido al enemigo ha sido grande, pues aparte los prisioneros cogidos, que sumaban ya a media tarde varios centenares, van quedando en nuestro poder depósitos de municiones, víveres, vestuario y armamento, que por su importancia, aún no han podido clasificarse.

En Andalucía, nuestras tropas siguen rectificando su línea a vanguardia, haciendo al enemigo gran cantidad de muertos y pasando los prisioneros de hoy de un centenar.

Salamanca, 19 de Enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de Su Excelencia: El general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

**AMPLIACION DEL PARTE ANTICIPADO.**—En el brillante avance llevado a cabo hoy por nuestras tropas, además de los pueblos y posiciones que se han citado en el anticipo del parte se han ocupado y rebasado los siguientes:

En el sector Norte, los pueblos de Concabella, Gra (citado en el avance), La Morana, Hostafranchs, Cedó, Rive y Preñansa, y las posiciones de Más del Guardia, Más de la Cluella, Trulls, Lescanals, El Castelló, vértices Serra Castella y Tudela.

En el sector Central, los pueblos de Malgrat, Castelnou de Olujas, Olujas, Vergós, Montfalcó-Murallal, El Astol, Veciana, una iglesia vieja de Santa María de Miralles y las posiciones de Monte Graells, ermita de San Sebastián, vértices Massanés, Rocaplana y Agulla Grossa (citado en el avance), habiendo quedado cortada la carretera de Tarroja a Calaf y batida por el fuego la de Calaf a Prats del Rey.

En el sector Sur, los pueblos de Aiguamurcia, Vilarobona, Rodona, Montferri, Maslorens, Juncosa, Ardena, Bonastre, Poble de Montornés y Torredembarra, y las posiciones del vértice El Castellar, Plana Matania, altura de Alba, Más de Casamente, vértices Cova y Francés, y ermita de Santa Cristina.

Suman varios centenares los muertos causados a los rojos, y una sola de nuestras columnas ha recogido más de 500. Los prisioneros hechos hoy son 1.485, entre ellos varios jefes, unos cuarenta oficiales y una compañía completa de Pontoneros.

En Andalucía ha sido tan grande el castigo sufrido por el enemigo al rectificar a vanguardia nuestra línea, que han quedado en nuestro poder cerca de trescientos muertos, entre ellos un oficial de Estado Mayor con la documentación de la 107 brigada; cuatrocientos veintiocho prisioneros, muchos fusiles, ametralladoras, fusiles ametralladores y morteros, una central telefónica y un depósito de municiones, habiéndose inutilizado un tanque ruso.

**ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—En combate aéreo han sido derribados hoy en el frente de Cataluña un «Curtis» y un «Rata», seguros.

Nuestra aviación ha seguido cooperando en las operaciones y ha bombardeado eficazmente las concentraciones de fuerzas enemigas.

Salamanca, 19 de Enero de 1939. Tercer Año Triunfal.

### Esperamos serenamente

Hoy M. Bonnet se presentará ante el Parlamento francés para contestar a las interpelaciones presentadas en materia de política exterior, y en particular acerca de la cuestión española que ha pasado a primer plano de la actualidad mundial por obra del Generalísimo Franco.

Al grito de ¡Que llega a los Pirineos! ¡Que llega a los Pirineos!, se han despertado sobresaltados los que dormían el sueño de la indiferencia mientras se libraba la terrible batalla del Ebro y eran atacadas las fortificaciones en las que se abrió paso el día 24 de Diciembre sobre Cataluña el torrente de valentía de las Divisiones nacionales.

—¡Barcelona está muy lejos!

—¡El Pirineo oriental está muy lejísimo!

—¡Y parece como si la Ciudad Condal y la formidable divisoria hispano-francesa, tomasen movimiento y emprendiesen la marcha hacia las heroicas tropas de Franco a impulsos de una infinita fuerza de atracción que emana de éstas.

Se produce entonces el movimiento de inusitada alarma, como si el mundo exterior tuviese algo que hacer en la Península. Y en Francia particularmente se produce el irritable movimiento intervencionista que ha puesto en tensión los músculos nacionales y ha hecho aflorar la ira a nuestros rostros. ¿En nombre de qué derechos se alarma esa gente?

¿En nombre de la revolución rota universal? Pues ya saben lo que aventurarían en el juego. Nadie permanece indiferente. Todo el mundo está vigilante. La más simple tentativa tendría la respuesta múltiple sobre los que osaran vulnerar la integridad territorial española y el sagrado de su soberanía.

Hasta de Portugal, del noble Portugal, ¿cómo no, si en ello le iba su existencia como Estado independiente?, llega una norma de conducta: «Portugal no podría permanecer indiferente en presencia de una tentativa como la pretendida por los rojos franceses». Portugal no puede olvidar ni desentenderse de los planes de la Internacional comunista de convertir a la Península en una Federación de Repúblicas Socialistas Soviéticas. Portugal no ha podido olvidar que los hombres que se encuentran al frente del Comité de Barcelona planearon en 1933 un movimiento revolucionario en el territorio lusitano que había de dar paso a los elementos del país que estaban de acuerdo con el Frente Popular español para facilitar el plan de soviétización de la Península.

Hoy hablará M. Bonnet en la Cámara francesa. Ha de fijar la posición del Gobierno francés, de la que tienen amplia referencia nuestros lectores, en relación con la cuestión española.

Esperamos con tranquilidad absoluta el resultado de la intervención del ministro y la decisión de la Cámara, y auguramos el triunfo del Gobierno, difícil y exiguo, pero triunfo al fin.

Francia sabe por qué tiene que triunfar hoy en la Cámara de diputados.

## Nuestras fuerzas quedaron ayer encima de Igualada

Los cinturones defensivos construidos por el enemigo

*Crónica especial para EL ADELANTADO del enviado especial de la D. R. V.*

Frente de Cataluña, 19.—No nos equivocamos ayer cuando dijimos que la jornada había sido de castigo. Efectivamente; hoy se han visto los frutos del gran quebranto infligido a los rojos en el día anterior, porque en la guerra no sólo tienen importancia las grandes victorias, las grandes conquistas y los importantes avances, sino que también la tienen estos otros días en que se quebranta al enemigo haciéndole muertos, heridos y prisioneros y recogiendo en cantidades considerables el armamento y el material. Estos son factores de combate que se le restan y con ello se le debilita en tal modo, que posteriormente, lo que había de costar tanto o cuanto en ser conquistado cuesta mucho menos. Esto fué lo ocurrido ayer. Y las consecuencias magníficas las hemos tocado hoy.

### ELOGIO DE TODAS LAS FUERZAS

Todas las fuerzas se han movido con una precisión maravillosa en la jornada de hoy que me atrevo a calificar como la más importante desde que se efectuó la conquista de Tarragona. El elogio no se puede hacer por unidades, porque aquél debe alcanzar a todos los Cuerpos y Armas, ya que unas y otras han rivalizado una vez más en valor y energía indomables para vencer.

No obstante, hagámonos de estas tropas del sector del Norte que con lluvia abundante y niebla densa que las acompañaron durante el día, han operado con un tesón admirable, digno de la Causa que anima a los soldados de España.

Soldados, falangistas y requetés salieron a primera hora de la mañana de sus posiciones para establecer contacto con el enemigo, y así, las primeras bombas de mano que se han lanzado hoy estallaron cuando aún apenas despuntaba el día.

El enemigo, en principio, ofreció más resistencia que en días anteriores, porque sabía muy bien la importancia de las posiciones que se le iban a arrebatar.

Se ha hablado de que los rojos tenían dos líneas de fortificaciones a modo de cinturones de hierro, como aquel famoso que mandó construir a sus esclavos cerca de Bilbao el ex presidente rojo-separatista Aguirre.

### PUEBLOS, MUCHOS PUEBLOS

Pues bien; nuestras líneas están ya sobre el primero de ellos, y naturalmente, los bolcheviques, que los ven amenazados tan seriamente, han pretendido oponerse a nuestro avance. Sin embargo, como en las primeras horas de la mañana se les quebrantó duramente, hubieron de ceder al empuje de nuestras invictas tropas. De esta manera la bandera de España iba siendo clavada en una y otra posición como preludio de la triunfal jornada.

Pueblos, muchos pueblos son los que han pasado a ser nuestros, pero lo más importante de todo es el victorioso recorrido para coronar el día en las inmediaciones de Calaf, que puede considerarse llave de la puerta del cinturón de fortificaciones.

### LA OFENSIVA EN EL CENTRO

La ofensiva central ha sido a lo largo del ferrocarril que conduce desde Lérida a Barcelona que en muchos kilómetros ha quedado en nuestro poder. Nuestras tropas han quedado por encima de Igualada, con una flecha iniciada hacia Manresa, que más tarde ya veremos el camino que ha de seguir.

Pueblos y caseríos conquistados podríamos citar muchos, pero suponemos que el parte oficial dará todos ellos, y los curiosos que siguen en el mapa las operaciones pueden colocar banderitas en San Martín de Fasca-yolas, Olujas, Bergós y en las inmediaciones de la carretera de Calaf a Igualada por el Este, y la de Tarrasa a Calaf un poco más al Norte, la cual ha sido cortada.

### EN EL SECTOR DE LA COSTA

En este sector se ha tirado una plomada desde el Este de Santa Perpetua a Torredembarra, en la misma costa del Mediterráneo. Dentro de esta zona han quedado comprendidos los pueblos situados al Oeste de la cuerda. De esta manera también ha quedado iniciada una flecha con dirección a Vendrell, aunque como en el caso del sector Centro, el mando nacional es quien puede determinar la dirección efectiva de aquélla.

Veremos lo que hacen ahora los catalanes con sus famosas fortificaciones que desde hoy han quedado amenazadas. Acaso hagan lo mismo que sus hermanos los vascos, pues la psicología de los separatistas debe ser la misma para todos: trabajar para el prójimo.

## FRANCIA Y LA GUERRA ESPAÑOLA

### M. Bonnet expondrá hoy en la Cámara el acuerdo del Gobierno

#### ESPAÑA EN EL MUNDO

#### ¡Nos han estabilizado!

El parte oficial del Cuartel general del Generalísimo y la crónica de El Tebib Arrumi eran anoche, como en días anteriores, dos signos de la pujanza de nuestro Ejército y de su sorprendente penetración. Eran, también, dos demostraciones de la desigualdad de las unidades enemigas, contumaces unas en la resistencia, y desmoralizadas las más, hasta el punto de haber permitido progresiones tan profundas que ponen en el ambiente interrogantes de júbilo para los nacionales y signos conminatorios para el adversario.

Pues bien; ayer mismo, el general Rojo, jefe del Estado Mayor Central del soviético, dirigió una alocución a la España Nacional. No le oímos, pero nos lo cuentan desde Francia. Según Rojo, se han opuesto con valor y arrojo a la ofensiva de nuestro Ejército y a la romperemos—afirmó— como sabemos hacerlo, con audacia.

Y añadió: Haremos todo cuanto esté a nuestro alcance para que fracase la ofensiva «rebeldes» en la montaña y en las llanuras de Cataluña.

A las pocas horas de pronunciadas tales palabras, las columnas nacionales habían dado zarpazos de más de quince kilómetros... en las llanuras y en las montañas...

También desde Francia nos devolvieron esta noticia: «Barcelona.—Las noticias del frente señalan que la resistencia de los «republicanos» ante el empuje de las tropas «italo-españolas», es cada vez más fuerte, hasta el punto de haber quedado casi estabilizado el frente. Continúan las obras de fortificación y la incorporación de los «reclutas».

### ESTADOS UNIDOS NO REFORMARÁN POR AHORA LA LEY DE NEUTRALIDAD

Roosevelt derrotado en la Comisión de Asuntos Exteriores Ginebra no adoptará ninguna decisión radical sobre la cuestión española

Londres, 19.—En Ginebra se opina que el Consejo de la Sociedad de Naciones no tomará ninguna decisión radical sobre la cuestión española.

Esta noche, en sesión privada, será discutida una resolución acerca del conflicto español, que será sometida a la sesión del pleno de mañana. Esta resolución se referirá a los bombardeos aéreos sobre ciudades abiertas, y será, en términos generales, una recapitulación del informe de la comisión británica que investigó los ataques en la Península.

\*\*\*

Londres, 19.—En los Estados Unidos la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado ha resuelto aplazar por tiempo indefinido el examen de las proposiciones presentadas para reformar la ley de neutralidad de los Estados Unidos.

Los detalles del acuerdo no han sido dados a la publicidad.

\*\*\*

Hace días informamos a nuestros lectores de la existencia de tales proposiciones presentadas a petición de los grupos extremistas, sin que de éstos estuviesen ausentes los judíos, con el propósito de que fuese derogada, o al menos modificada, la ley de neutralidad, con lo que sería levantado el embargo que pesa sobre los envíos de material de guerra para los rojos. También dimos cuenta de que en la Cámara y en el Senado se recibían numerosos telegramas y cartas pidiendo que no fuese modificada la ley de neutralidad, porque en caso contrario Estados Unidos se verían envueltos en un conflicto.

Podría decirse que el propio Presidente Roosevelt fué el iniciador de la campaña pro revisión de la ley de neutralidad yanqui, alegando que ésta podría, en cierto modo, beneficiar en algunos casos a una nación agresora en detrimento de la víctima.

No hemos de entrar a examinar el punto de vista de Mr. Roosevelt que no tiene aplicación a la guerra española, aunque es notorio que quiso aludir y aludió a la misma. Nos basta con señalar que el Presidente de los Estados Unidos ha sido derrotado en la Comisión de Negocios Extranjeros, lo cual denota que en Norteamérica hay grandes e influyentes sectores de opinión que no están atacados de la fiebre belicista de que se manifiesta aquejado Mr. Roosevelt desde que los republicanos le infligieron tan inesperada como sensacional derrota electoral.

### Contrario a alterar la posición de Francia

Dice «L'Intransigeant»: Toda ayuda llegaría demasiado tarde

Berlín, 19.—La Prensa de París comenta apasionadamente la cuestión española y las tentativas que los círculos comunistas y marxistas vienen realizando para conseguir la intervención de Francia a favor de los rojos.

«L'Intransigeant» dice que Francia debe quedar neutral, pues tiene que resolver muchos problemas en su propia casa, y no debe mezclarse en los asuntos de los demás.

«Le Journal des Debats» es de opinión que Francia e Inglaterra deben conservar juntas su política de no intervención, pues es indiscutible que todo apoyo a las marxistas llegaría demasiado tarde y no podría evitar la victoria del general Franco.

Dice luego que Blum y compañía no quieren otra cosa que arrojar a Francia a una nueva guerra. Concluye diciendo que en lugar de intervenir a favor de los rojos, lo más acertado sería enviar un representante diplomático a Burgos.

\*\*\*

Londres, 19.—El Consejo de ministros de Francia, según un despacho de París, que recoge la opinión de los círculos oficiales, aprobó la exposición hecha por M. Bonnet en el sentido de que no debe alterarse la política de Francia con relación a la guerra española.

La resolución del Gobierno no será anunciada de un modo oficial hasta mañana viernes, cuando el

DE VALENCIA A BARCELONA

### Quieren llevar refuerzos

Nueva York, 19.—Comunican desde Hendaia:

Avanzan por la nieve y a través de la niebla las fuerzas del Generalísimo, atacando las defensas del «Gobierno» en un esfuerzo gigantesco para cortar las comunicaciones ferroviarias entre Barcelona y Francia.

Desde Lérida informan que se avanza en el Norte sobre el camino principal de Seo de Urgel a Barcelona, haciendo la progresión a razón de cuatro millas por día. En las últimas veinticuatro horas han sido hechos más de 2.000 prisioneros gubernamentales.

Un comunicado de Barcelona dice que las tropas del «Gobierno» en Extremadura y en el Suroeste han conseguido algunas victorias pequeñas, y reconoce que en el frente catalán han perdido Pons.

También se informa que el «Gobierno» (el soviético) en un esfuerzo desesperado, tratará de llevar cuatro barcos de guerra con refuerzos a Cataluña desde Cartagena y Valencia, para lo cual tratará de romper el bloqueo naval de los «insurrectos».

Esta noticia indica que el «Gobierno» intentará detener la ofensiva en el frente catalán donde tantas y tan resonantes victorias ha obtenido el general Franco.

\*\*\*

«Todo les sale al revés a los mandos rojos. Atacaron por Extremadura, por el Centro y por Andalucía con el designio (que consideraron conseguido), de parar el avance nacional en Cataluña, de donde decían que habían tenido que ser retirados grandes efectivos para socorrer a los del Mediodía. Y ahora resulta, según el despacho de Nueva York, que son los bolcheviques los que se ven obligados a retirar fuerzas de la zona número dos para apuntalar algo el frente de Barcelona. Falta, claro está, que no tropiecen con la flota nacional. Es un pequeño detalle que deben tener muy en cuenta los chasqueados mandos del soviético.»

### ¡Mientras quede un hombre...!

Otro despacho de Nueva York:

Barcelona, 19.—El presidente Negri ha declarado hoy que continuará la resistencia hasta que le quede un solo hombre. Estamos pasando por los peores días de la guerra, pero lucharemos hasta el fin, porque defendemos la independencia de nuestro país.

Es lo mismo que dijeron cuando la campaña sobre Vizcaya, después sobre Santander y más tarde contra Asturias. Y simultáneamente a sus bravatas, huýeron como ratas de barco que se hundiera.

### «La Pasionaria» francesa

Entre los disparates que estos días vienen poniendo en circulación los rojos y sus amigos del extranjero, encontramos el siguiente:

Nueva York, 19.—Madame Tabou escribe en «L'Euvre» de París, que Mussolini se ha comprometido a dejar a Hitler las manos libres en España, a cambio de que el Canciller alemán apoye las aspiraciones italianas frente a Francia.

ministro de Negocios Extranjeros, M. Bonnet, responda en la Cámara a las interpelaciones sobre política internacional.

Se cree que en su discurso M. Bonnet dirá también que la cuestión española será seguida con interés por el Gobierno de Francia.



# El enemigo está sufriendo terrible quebranto

Frente del Sur, 19.—Se les arroja de sus posiciones. Se les acosa y se les bate. No se les deja salir de donde para desventura suya se permitieron entrar.

Tal es el guión de la jornada bélica en Valsequillo y La Granjuela. El enemigo ha vuelto a lanzar unos contraataques a nuestras posiciones, que han resistido. Después hacerles fracasar, al realizar nuestras tropas la descubierta recogieron doscientos muertos, que esta tarde han sido enterrados.

Esta acometividad de la infantería, con su nueva y vieja solera de alféreces y tenientes provisionales, raya a una altura que nos llena de orgullo. Todos los días hemos de señalar actos de heroísmo. Ayer le fué impuesta la Medalla Militar al cadáver de un

## Sin que haya conseguido una pulgada de terreno

bravo oficial, concedida telegráficamente por el Caudillo. Hoy ha sido concedida la misma recompensa a otro oficial que, herido, no quiso ser evacuado, conservó la posición y rechazó al enemigo, pero una segunda herida acabó con su vida, que se extinguió con el nombre de «España, España», en los labios.

El enemigo ha resultado muy castigado. La aviación ha actuado en forma que ha desarticulado las unidades rojas.

Lo mismo ha pasado por el sector de Pozar, en el frente de Granada, donde han sido intentados otros ataques, siendo rechazados completa-

mente, y haciendo a los bolcheviques doscientos prisioneros.

Los repetidos ataques en este sector, sin que haya conseguido el adversario, ni una pulgada de terreno, le ha costado más de ochocientos prisioneros, a los que hay que añadir las bajas de muertos y heridos.

La moral del enemigo decae por momentos. Esta no es una frase de circunstancias. Se puede ver por el espíritu de los milicianos y por las declaraciones de los prisioneros. Hoy ha sido copada una unidad roja en el sector de Monterrubio.

Andan dando golpes a ciegas para tratar de reducir la presión nacional en otros frentes. Es inútil. El Ejército del Sur no sólo contiene, sino que avanza, tomando buenas posiciones para dar al final su merecido.

## EN VISPÉRAS DEL ASALTO FINAL

# Una jornada militar que pasará a los anales de la Historia bélica del mundo

Por «EL TEBIB ARRUMI»

He aquí la nueva modalidad de la táctica del Caudillo. Este hecho que hoy vamos a registrar aún no se había dado en toda la campaña, porque hoy, españoles que me escucháis, se ha avanzado de tal forma que parecía como si nuestras divisiones, en lugar de estar empujadas en una gran batalla, se encontrasen en una parada militar. Y no es, ni mucho menos, porque no hayan tenido enfrente enemigo. Lo han tenido casi todos los Cuerpos de Ejército, y muy tenaz y duro en la resistencia, sobre todo por el sector del frente de Igualada. Pero como si no hubiese habido un solo rojo haciéndonos fuego. El avance ha seguido desde la orilla misma del Mediterráneo por las inmediaciones de Vendrell a los riscos pirenaicos a Seo de Urgel, en una extensión lineal de más de ciento cincuenta kilómetros. No hay exageración.

Parece como si el Generalísimo hubiese dicho al general Dávila: «Mi general, mañana hay que llegar hasta aquí». Y al profesar estas palabras, hubiese puesto su regla centimétrica sobre el mapa de Cataluña, y hasta ese «aquí» que pudo marcar con su energético ademán el Caudillo, se ha llegado sin la menor vacilación.

Como en una gran parada, en que a todas las fuerzas transmite el corneta de órdenes: «al frente, marchen», y todas las unidades adelantan al mismo paso y en la misma dirección, siempre hacia el Este, siempre hacia el mar, siempre hasta el último confín de nuestra querida tierra española. Y cuando el corneta ha lanzado su toque de «alto», todas se han parado, conservando la nueva dirección. Diecisiete kilómetros han adelantado la línea las que estaban más rezagadas, y 7 las que estaban en dirección Oeste-Este, más adelantadas. Algo que revela la perfecta organización, el ajuste imponderable de todos los elementos de lucha, la obra magistral de Franco, que, además de ganar la guerra, está dotando a España de un Ejército que no admite superación, hoy por hoy, en el mundo. ¡Perfecta organización! Sólo así se explica que no haya sido preciso parar en un solo día el avance, porque el trabajo de adelantar artillería de segunda línea, bases de aprovisionamiento y evacua-

## En Barcelona es atacada a tiros una manifestación que pedía la paz

Resultan cinco personas muertas y siete heridas

Perpignan, 19.—Comunican de Barcelona que las autoridades rojas han ordenado el emplazamiento de ametralladoras en todos los puntos principales de la capital para reprimir cualquier tentativa de revuelta.

Grupos de manifestantes, que reclamaban la paz inmediata, fueron atacados por las tropas, resultando cinco personas muertas, tres de ellas mujeres, y otras siete heridas.

ción, se ha ido realizando, y se sigue ejecutando, al par que nuestra vanguardia avanza ardorosa, clavando la bandera santa de España cada día unos kilómetros más adentro del escaso campo que aún tienen los rojos.

El parte os dará el detalle de los pueblos y vértices conquistados. Yo os diré que las comunicaciones con Francia están desde hoy muy amenazadas y de cerca por nuestras vanguardias. Calaf e Igualada por el centro, y Vendrell por la costa, están bajo el tiro de nuestra artillería ligera.

La mayor parte de las unidades, por el Centro y Sur de la provincia de Barcelona, pisan tierra más rápidamente de lo que se podía pensar, y el enemigo sigue ofreciendo sus alfileres, típicos de la desmoralización, pues mientras en un sector resiste con tenacidad rayana en la locura, en otros los marxistas salen huyendo sin aceptar más que tiroteos propios de escaramuzas, pero no de la gran batalla que se está librando.

El cronista se libra, día por día, de un terrible peso, contrariando su buen deseo de estimular el ardor de nuestros muchachos y poner de relieve qué unidades se encuentran más allá en su empuje y espíritu, cuál mando sobrepasa a los demás en su acierto. No es preciso.

## EMPRESARIOS: EN ESTE MES DE ENERO HABEIS DE HACER EFECTIVO EL PAGO DE LA CUOTA INICIAL EN EL REGIMEN DE SUBSIDIOS FAMILIARES. LOS IMPRESOS DE LA CAJA NACIONAL OS SERAN FACILITADOS EN LA CAJA DE PREVISION O EN LAS ENTIDADES BANCARIAS DE VUESTRA RESIDENCIA.

## Hallándose próximo el rescate de Barcelona, espera el Gobierno que todas las provincias rivalicen en socorrer a aquel vecindario

Zaragoza, 19.—El ministro de la Gobernación, señor Serrano Suñer, que se encuentra en esta ciudad, fué visitado por los periodistas, ante los cuales se mostró visiblemente satisfecho y a la vez con una grave preocupación.

El ministro dijo a los informadores que estando próximo el momento de que Barcelona sea rescatada para España, el Gobierno espera que todas las provincias rivalizarán en la tarea de honor de socorrer y alimentar a todos nuestros hermanos que han sufrido el cautiverio largo y cruel.

Espera el señor ministro, recordando lo que se hizo cuando estuvo próxima la liberación de Madrid, que en todas partes se prepararán convoyes y trenes con donativos por los buenos españoles, consistentes en pan, harina, leche condensada, azúcar y toda clase de alimentos.

Ahora que la liberación de Barcelona es inminente, todos los españoles harán lo mismo.

Piensa también el señor Serrano Suñer que nuestros hermanos que viven en tierras de América y siguen

Si bueno es un batallón de requetés, buena es una Bandera de Falange; si los Regulares son buenos, la Legión y los voluntarios no se quedan atrás; todos han llegado a grados de sublimidad insuperable. Todos han rivalizado en el coraje y han luchado enardecidos por servir con creces las órdenes del Caudillo y la sed de gloria de la nueva España. Creo que esta jornada militar de hoy pasará a los anales de la historia bélica del mundo como modelo de perfecta potencia. Ha sido como un alarde, si queréis, como una jactancia nuestra. Si los mandos rojos tienen conciencia de lo que ha pasado hoy, como nunca habrán sentido la sensación de su inferioridad en todos los órdenes, más que en ningún otro en la organización y adiestramiento. Quizá en el fondo de esta gran maniobra hoy ejecutada, de avance isócrono en toda la línea, está una perpetuación del espíritu generoso de Franco, que, en vísperas del asalto final, ha querido mostrar al enemigo cuál es su juego y con qué medios lo va a desarrollar.

Peor para ellos si menosprecian esta generosidad, porque pasados unos días, muy pocos, la catástrofe será de nuevo para los rojos realidad tremenda, trágica, sangrante e inevitable.

## Visita la España Nacional un religioso norteamericano

Burgos, 19.—Se encuentra en esta capital el Padre Pablo Ramir, de la Orden de San Vicente de Paul que visita actualmente la España Nacional. El Padre Ramir ha publicado una serie de artículos en la Prensa católica de Norteamérica defendiendo y admirando a los defensores españoles que luchan con el general Franco. Quiere que éstos sepan cómo los católicos norteamericanos admiran a la España Nacional y buena prueba de ello son las 50 cajas que de allí han venido conteniendo casullas, imágenes religiosas y otros objetos de culto todo lo cual tiene un valor aproximado de unos 50 mil dólares, cantidad recaudada entre los católicos de los Estados Unidos.

## Las maniobras navales francesas

Se quiere demostrar el poderío francés en el mar

París, 19.—La Marina francesa ha empezado las maniobras en la costa del Norte de África, en el Mediterráneo. Dos acorazados de la flota del Atlántico, submarinos y otras unidades bajan de Brest hacia Marruecos.

Las maniobras de la flota del Mediterráneo durarán dos meses. Las de la del Atlántico terminarán el 17 de Febrero. Una y otra se reunirán en las costas de Marruecos cuando la flota mediterránea haya pasado el Estrecho de Gibraltar.

Se trata con estas maniobras de mostrar a la población de África del Norte el poderío naval de Francia para defensa de las costas del Mediterráneo y del Imperio.

## «A pesar» de que los rojos están amenazados por la derrota

Londres, 19.—Parece que la política del primer ministro estará expuesta a nuevos ataques como resultado de la decisión del Gobierno de mantener la no intervención «a pesar» de que el «Gobierno de Barcelona» está amenazado por la derrota.

Como es sabido, el Gabinete inglés se ha negado a enviar armas y municiones a los marxistas españoles, fundado en que acarrearía una guerra en Europa.

Hoy se han manifestado grupos de comunistas que han atacado a la policía cuando ésta ha intentado dispersarlos. En la refriega ha resultado herido uno de los manifestantes.

Otros manifestantes desfilaron cerca del ministerio de Relaciones Exteriores pidiendo el envío de armas a España.

## Los atentados terroristas en Inglaterra

¿Uno dirigido contra el hijo de mister Chamberlain?

Berlín, 19.—El ministerio inglés de Justicia ha hecho una declaración sobre la explosión de una bomba en un pueblo del Norte de Irlanda. Dice el ministro que la explosión se produjo en las cercanías del hotel donde se hospeda el hijo del primer ministro, Francisco Chamberlain. Se trataba de una pequeña cantidad de explosivo encerrado en una caja de tabaco que fué puesta en un agujero abierto en una pared que dista once metros del hotel. La explosión ha sido leve y apenas se notó en el hotel. El edificio quedó intacto, aunque se rompieron algunos cristales.

Londres, 19.—Una bomba ha estallado a primera hora detrás del hotel, en Irlanda del Norte, donde se hospeda el hijo de Mr. Chamberlain, el cual ha resultado ileso. Pocos horas después salió el joven Chamberlain a tomar parte en una cacería.

La explosión ha causado ligeros daños. La Policía sospecha que el atentado es obra de miembros del «Ejército republicano irlandés».

También anoche ocurrieron otras explosiones al Norte de Irlanda, y una de ellas en un monumento. La Policía irlandesa ha sido reforzada, y aumentadas las patrullas nocturnas de la policía auxiliar.

## ¡ABAJO LOS JUDIOS!

Se grita en un cine de Londres

Londres, 19.—En un cine de este capital se han producido incidentes cuando apareció en la pantalla un llamamiento pidiendo socorros para los refugiados judíos. En ese momento se produjo un alboroto, porque algunos espectadores empezaron a gritar: ¡Abajo los judíos!

Mr. Baldwin, que preside la recaudación pro judíos, fué testigo de estos incidentes.

UFA  
presentará la gran superproducción  
**¡¡Traidores!!**  
PROXIMAMENTE

## UN PLAN CONSIDERADO COMO UNA ANNA NAZA POR EL JAPON

Londres, 19.—Un vocero del ministerio de Relaciones Exteriores de Japón ha manifestado que la decisión de Estados Unidos de construir bases aéreas y navales en las islas del Pacífico ha causado enorme preocupación en los medios oficiales nipones.

Por un Tratado se comprometió Estados Unidos a no realizar fortificaciones donde ahora proyecta construir, del mismo modo que el Japón podía hacerlo en las islas de su soberanía inmediatas a aquéllas de los americanos.

El mismo vocero informa que tales fortificaciones yanquis no serían consideradas como un acto hostil contra el Japón, sino como una amenaza contra el Imperio.

Terminó diciendo que en el Japón no existen sentimientos de hostilidad hacia Norteamérica.

## FRANCIA TAMPOCO ACEPTA LA MODIFICACION DE LA SITUACION EN CHINA

Londres, 19.—Francia ha resuelto adoptar la misma actitud que Estados Unidos y Gran Bretaña en el sentido de no reconocer ningún cambio en China en pugna con el Tratado de las nueve potencias. Se añade que la política japonesa en China no es compatible con el citado Tratado que garantiza la libertad de comercio.

Termina diciendo la nota que si el Japón cree necesario modificar el Tratado debe formular las correspondientes propuestas, que serían objeto de un cuidadoso estudio por Francia.

## MEDIDAS EXPEDITIVAS

## Un periódico yanqui pide que Estados Unidos se apoderen de Méjico

Así se resolvería el problema de los sin trabajo

Berlín, 19.—La expulsión de Méjico del corresponsal del «New York Times», provocador y calumniador contra Alemania, ha levantado en la Prensa norteamericana una ola de insultos contra el Gobierno de Cárdenas.

Uno de los diarios propone, muy seriamente, que Estados Unidos se encargue de Méjico y echen a Cárdenas. Así—añade—se salvaría el problema de los sin trabajo americanos, y los mejicanos estarían mejor bajo el Gobierno norteamericano.

Después de esto declara que Méjico es un agresor, porque confiscó las propiedades y pozos petrolíferos norteamericanos.

El periodista expulsado de Méjico publica en «New York Times» ridículas y estúpidas afirmaciones. Dice que Méjico cambia el petróleo por papel alemán, y de este modo Alemania ejerce presión sobre la Prensa mejicana.

## EL HAMBRE EN VALENCIA

## 200 gramos de pan para cada francés

Berlín, 19.—La población de Valencia está bajo los efectos del hambre. La escasez alcanza a los extranjeros.

El cónsul francés ha tenido que reducir la ración de pan a cada súbdito a razón de 200 gramos.

## Los infantes don Carlos y doña Luisa salen para Italia

Sevilla, 19.—Los infantes don Carlos y doña Luisa y la infantita doña Esperanza han partido esta mañana con dirección a Gibraltar, en donde embarcarán en el «Rex» rumbo a Italia. El objeto del viaje es acompañar a su hija la infanta, doña María de las Mercedes, con motivo de su próximo alumbramiento.

## Los derechos pasivos del personal sanitario

El Estado español no descansa en su obra magnífica de justicia social, respondiendo a sus propósitos de mejorar la vida de las clases laboriosas, con leyes beneficiosas para éstas. Lícito es, por tanto, que a quien dedica su existencia a ser útil en la sociedad, ésta le asegure el pan de la vejez, como premio a sus afanes provechosos y para que hallé el necesario descanso remunerador quien consagró sus actividades velando por la salud de sus semejantes y ofreciendo a éstos con perseverancia ejemplar los auxilios de la ciencia terapéutica.

Así, pues, la Orden dictada el 11 de Enero de este año por el ministro de la Gobernación disponiendo que los médicos de asistencia pública domiciliaria, los practicantes y las matronas titulares tengan los mismos derechos de jubilación, viudedad y orfandad que la vigente legislación municipal reconoce a los secretarios e interventores, debiendo ser satisfechos con cargo a los Ayuntamientos, es digna de que la España Nacional la aplauda, como se merece, porque viene a llenar una aspiración legítima y además cumple un fin altamente cristiano, el de no dejar en el desamparo a los que, invalidados por su edad avanzada para seguir ejerciendo sus deberes profesionales, pusieron todo su celo al servicio de sus conciudadanos.

Esta Orden gubernamental es también una nueva prueba de que en la España unida que ha de reconstruirse por el trabajo de todos, éste debe tener la recompensa lógica y obligada para que se efectúe con el máximo rendimiento, con la satisfacción que produce el deber cumplido, inspirado en un anhelo patriótico y sin inquietudes por un porvenir, cuyo bienestar se tiene asegurado, merced a una decorosa y bien nada retribución.

A esto tiende, por tanto, la obra del Caudillo: a que todos los españoles, no lleven una vida ociosa, hallen, al día de mañana, en sus hogares, cuando menos les incapaciten para el trabajo, medios de subsistencia a que tienen el más perfecto derecho, porque los han adquirido cuando les sobraban energías para ser útiles a la Patria y a sus conciudadanos.

## D. Juan Aguado Marugá

Que falleció en Etreros el día 20 de Diciembre de 1937

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.  
Su esposa doña Vicenta de Andrés hijos Leodegario y Julio Aguado Andrés; madre política doña Marcelina García; hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus amistades que les comienden a Dios en sus oraciones y la asistencia al oficio que se recé en la iglesia parroquial de Etreros el día 22 del corriente, a las cuatro de la tarde, como asimismo a la misa de cabo de año que se dará en la misma iglesia el día 23, a las diez de la mañana, por lo que quedarán eternamente agradecidos.



**La Unión y El Fénix Español**

Compañía Española de Seguros

Tiene el honor de poner en conocimiento de su distinguida clientela que al objeto de ampliar sus Oficinas Centrales, se ha trasladado la Dirección para la zona Nacional al edificio de su propiedad en Bilbao, Arenal, 3. Teléfono 12040. Apartado 634, donde continúa realizando toda clase de Seguros

SEGUROS DE INCENDIOS  
SEGUROS DE ACCIDENTES  
SEGUROS DE VIDA  
SEGUROS DE TRANSPORTES  
SEGUROS DE ROBO

Subdirección en Segovia

Plaza de Franco (Mayor), 22, planta baja. Teléfono 397



# Las últimas noticias son de extrema gravedad para los rojos

Rivalizan en velocidad las divisiones del Norte, del Centro y del Sur

## Un comunicado del Estado Mayor del Generalísimo Franco

No se puede precisar la línea alcanzada

EL INTERES DE FRANCIA

«Exige hacer lo contrario de lo que Blum reclama»

«Los que preconizan la guerra deben ser los primeros en sacrificarse»

París, 19.—La guerra de España sigue ocupando la atención de la Prensa de esta capital, así como de los medios políticos. Anoche se celebró una reunión en el Estadio de Invierno, en el curso de la cual el diputado comunista Thorez reclamó la inmediata apertura de la frontera de los Pirineos con la España roja. Habló, por último, el jefe del partido socialista, León Blum, que trató de justificar su actitud titubeante con relación a la cuestión española. «Los socialistas—dijo—no exigen la intervención armada, ni la organización de un cuerpo de voluntarios, pero la política de no intervención ha acarreado una serie de restricciones que deben desaparecer después del fracaso de aquella.»

A pesar de estas presiones, la mayor parte de los periódicos de esta capital recomiendan al Gobierno que se abstenga estrictamente de toda clase de intervención en el conflicto español, y que permanezca fiel a los principios del Comité de no intervención.

El diario «Le Matin» escribe hoy lo siguiente: «Puede tenerse la certeza de que Daladier no ignora la actitud que debe observar su Gobierno respecto a España. En el caso de que existiera aún la menor duda sobre este problema, la actitud de León Blum debe bastar para sacarle de aquella, ya que el jefe del partido socialista francés no ha hecho más que engañar a las masas a lo largo de estos últimos veinte años. El interés de Francia exige que se haga siempre lo contrario de lo que León Blum reclama.»

El periódico «L'Homme Libre» hace constar que una intervención francesa en España significaría la guerra y la muerte de lo más escogido de las juventudes del país en los campos de batalla españoles. «Aquellos que preconizan una participación en la guerra de España—termina diciendo—han de ser los primeros en sacrificar sus vidas a la guerra ideológica que tanto les interesa.»

### EL PARTIDO SOCIAL FRANCÉS

París, 19.—El grupo parlamentario del partido social francés ha presentado una proposición al Gobierno instando a éste a acreditar con urgencia un representante diplomático en la España del Generalísimo Franco.

### La producción de benzol en Alemania

Berlín, 19.—La producción alemana de benzol ha sido aumentada en un 11,3 por 100 en 1938 con relación a la del año anterior.

En 1937 la producción llegó a ser de 485.000 toneladas, o sea el doble que en 1933, año de la implantación del régimen nacionalsocialista.

### ECOS DE GINEBRA

#### ¡DIOS TE LO PAGUE, ALVARITO!

Ginebra, 20.—Esta mañana han quedado clausuradas las tareas de la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

Alvarez del Vayo, con su habitual cinismo, pidió a la Sociedad de Naciones que se envíen urgentemente víveres a la España «gubernamental» y a la España «fasciosa».

«Oficiosidades, no Alvarito! Aquí, gracias sean dadas a Dios, no necesitamos nada, y aún queda lo suficiente para que el señor Serrano Súñer vaya pensando en la forma de socorrer a los millones de hermanos nuestros a punto de ser liberados en la zona número 1... y en la zona número 2.»

### NOTAS DE HACIENDA

#### Subsidio extraordinario

Mañana, día 21, se abre el pago del subsidio extraordinario concedido por ley de 29 de Diciembre último a los funcionarios militares y civiles, siguiendo en días sucesivos dentro del mes actual del correspondiente a aquellas nóminas que se presenten de conformidad con la circular publicada en el «Boletín Oficial del Estado» de 14 del actual.

### Los pretendidos fusilamientos en Santa Coloma

Y las fortificaciones en la frontera hispano-francesa

Burgos, 20.—El Estado Mayor de Su Excelencia el Generalísimo rectifica las especies calumniosas que, a efectos de propaganda, lanzan agencias y radios extranjeras sobre fusilamientos de mujeres y niños en la parroquia de Santa Coloma de Queralt al ser ocupada por las fuerzas nacionales, noticias que son totalmente falsas y revelan una nueva modalidad de la campaña calumniosa con que los rojos pretenden desviar a la opinión mundial de sus derrotas y horribles crímenes de que son culpables incluso en estos momentos.

Respecto a los trabajos de fortificación en la frontera francesa y dirigidos por técnicos alemanes e italianos, la España Nacional lo desmiente rotundamente y ofrece libre acceso a su frontera a los corresponsales de periódicos extranjeros y personalidades de Europa para que puedan comprobar la falsedad de la noticia.

N. DE LA R.—Las noticias que desmiente el anterior comunicado son las mismas de que nos hicimos eco en nuestro número de anteaño, seguidas de un comentario en el que poníamos de manifiesto la falsedad de aquéllas, basados para formular nuestra crítica en la norma de conducta caballeresca, cristiana y patriótica de nuestros combatientes, que encuentran una de las más estimables recompensas a sus fatigas y sufrimientos derivados de la vida activa de campaña, en el convencimiento de poder ser útiles a las poblaciones españolas que liberan, de las que las mujeres y los niños son los seres predilectos de sus ansias de ayuda y protección.

### Mejora la balanza comercial italiana

Berlín, 19.—Según comunica el ministro del Comercio y de Divisas de Italia, el balance del comercio exterior italiano señala una importante mejoría por haber sido disminuidos los excedentes de importación.

### Cuando la bandera nacional ondee en Barcelona

Berlín.—Casi resulta imposible dar en estos días una idea aproximada de todo cuanto se publica en la Prensa alemana con relación a España. En todos los periódicos aparecen mapas y fotografías de las últimas conquistas del Ejército nacional. En los títulos gruesos más destacados aparecen frases como éstas: «Franco a sesenta kilómetros de Barcelona»; «El Ejército nacional conquista Cataluña»; «Barcelona amenazada», etc., etc.

De este modo se deduce el enorme interés que ha despertado en Alemania la actual ofensiva del Ejército nacional en tierras de Cataluña. La inminente caída de Barcelona se considera, en efecto, por la Prensa alemana, como de una importancia incalculable. Hoy día Barcelona no es sólo la sede del «Gobierno» rojo y por lo tanto la capital de la España comunista, sino que también es el primer puerto comercial de España y toda la región catalana tiene una potente industria que en estos días se está incorporando a la España Nacional.

### SIGNIFICACION DE BARCELONA

Pero además de todas estas consideraciones, Barcelona tiene hoy día otra importante significación. Y es que ella es uno de los actuales centros de propaganda comunista. Rusia había establecido en lugares estratégicos del mundo. Desde Barcelona—lo mismo que antes desde Praga—se dirige la propaganda judío-marxista a un importante sector de Europa. La emisora de radio de Barcelona—enteramente dirigida y controlada por judíos—es una de las avanzadas de la radio de Moscú en el Occidente europeo. Sus emisiones estaban llenas de consignas rusas, no sólo contra la España de Franco, sino también contra todos los países de régimen totalitario.

Ahora, cuando dentro de pocos días la bandera de Es-

paña ondee en Barcelona, este punto estratégico de las propagandas judías de Moscú desaparecerá y con él la campaña de odios y mentiras con que Rusia trata de turbar la paz de Europa. Con la pérdida de Praga y de Barcelona, como puntos estratégicos de propaganda judía y comunista, Rusia pierde dos de los más firmes apoyos con que contaba en Europa.

### OTRO PUNTO DE VISTA

El «Westdeutscher Beobachter» contempla la conquista de Cataluña desde otro punto de vista, para demostrar cuán falsa era la careta democrática y liberal que los rojos españoles venían usando durante estos últimos tiempos para engañar al mundo. Los «humanitarios» comunistas españoles con esto no perseguían otra cosa que el mover a las potencias a actuar en favor de una mediación, única posibilidad que les quedaba de no perder del todo. Pero ante el incontestable avance del Ejército nacional en Cataluña, los rojos, ya perdida toda esperanza, vuelven a actuar a las claras como siempre, es decir: por medio del terror, del asesinato, del saqueo y del incendio.

A veces este timo de la democracia y de la libertad les falla a los pobres rojos. Esto es lo que le ha sucedido recientemente a don Fernando de los Ríos, «embajador» rojo en los Estados Unidos, el cual invitó públicamente en un mitin comunista a que fuera quien quisiera a la España roja a comprobar la absoluta libertad de conciencia de que se gozaba. Después de las averiguaciones oportunas, el obispo de Baltimore ha contestado en la Prensa norteamericana al flamante don Fernando, llamándole, entre otras cosas, «vulgar embustero». Y es que es difícil que un rojo pasara por demócrata cuando la fiera insaciable del comunismo ha cometido tal cantidad de asesinatos.

### ACUSACION HISTORICA

#### CUANDO EL GENERALISIMO HAYA LIBERADO TODAS LAS PROVINCIAS

Berlín.—El «Nachtausgabe Zeitung» escribe: «Cuando el general Franco haya liberado todas las provincias de España, el mundo entero podrá ver, con horror, el balance de los crímenes cometidos por los rojos. Las estadísticas parciales conocidas hasta el día de hoy constituyen ya un acta de acusación que, aunque el mundo «democrático» quiera disimular de la mejor manera posible, todo español de la verdadera España tiene clavada en lo más profundo de su alma y le hace seguir luchando apasionadamente para poner fin lo antes posible a ese horrible régimen de terror implantado por los marxistas. Hace ya mucho tiempo que el país se hubiera librado de él si los rojos no hubieran estado recibiendo constantemente ayuda de sus amigos y cómplices extranjeros, los cuales les han provisto de todo cuanto necesitaban, con la aprobación de algunos Gobiernos e incluso a veces con la activa intervención de estos mismos.»

MUNDIAL

### INFORMACION MILITAR

#### Curso de alféreces provisionales

Burgos, 20.—El «Boletín Oficial» publica una Orden de la Jefatura de Movilización, Instrucción y Recuperación, conyocando un curso de formación de alféreces provisionales de Infantería, estrictamente durante el tiempo de duración de la campaña, en las Academias de Avila, Pamplona, Granada y Dar Riffien. El número de plazas será de 300 para cada una de las citadas Academias y la duración del curso será de dos meses. El plazo de admisión de instancias se cerrará el día 5 de Febrero. El curso comenzará el 20 del mismo mes.

### LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA EN LA PRENSA ALEMANA

## Primer sentimiento de todo francés: Temor a una España fuerte

«Es la política inmutable desde los días de Richelieu»

«Punto de vista inglés: Esencialmente mercantil y positivista»

### Y la respuesta que el Generalísimo da a unos y a otros

#### LA DIPLOMACIA DEL OCCIDENTE EUROPEO

Berlín.—«Franco y las potencias occidentales». Bajo este sugestivo título publica un artículo el «Rostocker Anzeiger», del cual vamos a extraer las principales ideas.

Las constantes y resonantes victorias de Franco—comienza el artículo—amenazan con liquidar definitivamente, de un momento a otro, al marxismo de la zona catalana. Después de la toma de Tarragona y Reus, Barcelona se siente amenazada, y en pocos días Franco puede dominar toda Cataluña y por tanto la totalidad de la frontera franco-española.

Ante esta inminente realidad, la diplomacia de las potencias del Occidente europeo examinan la situación española y se apresuran a tomar nuevas posiciones o se obstinan en no transigir con la realidad. Estas últimas, parecen estar atacadas de una ceguera absoluta ante la experiencia de los últimos tiempos.

Después de las conversaciones de Roma, Chamberlain se empeña en seguir negando a Franco el reconocimiento de los derechos de beligerancia. La política de Londres parece ser la de no reconocer estos derechos a la España Nacional, aun cuando los rojos no posean ya ni un palmo de terreno y el «Gobierno legal» quede reducido a una triste tertulia de emigrados en un café de Montparnasse.

El reconocimiento que, en estos momentos en que el triunfo nacional está ya completamente decidido, sería natural y lógico. Sin embargo, no sólo no se concede, sino que en París y Londres se producen reacciones contraofensivas y sorprendentes. En estos momentos decisivos del problema español, es cuando se nos aparece con toda claridad la verdadera y fundamental posición de Inglaterra, Francia y los Estados Unidos.

Ante todo, el que los enemigos ideológicos del «fascismo», como son el marxismo y el judaísmo, lancen

proclama tras proclama a favor de la España roja, es un hecho que no puede producirnos sorpresa alguna. Al hacer esto, ellos están en su papel y ya podía contarse de antemano con esta actitud.

#### LA POSICION DE FRANCIA

Pero sin duda en Francia existen ciertos medios, que desde el primer día han estado de buena fe junto a la causa de Franco, como importantes periódicos y personalidades políticas. En Francia, podía hablarse de una profunda división de la opinión pública en lo que a la guerra civil española se refiere, aunque la simpatía de los distintos Gobiernos que en estos dos años se han sucedido vertiginosamente—simpatía condicionada siempre por la situación política interna y externa—haya estado siempre decididamente inclinada hacia el lado rojo.

Los amigos franceses de la causa nacional española se han quedado perplejos y sorprendidos, ante el desarrollo decisivo de las operaciones militares en Cataluña. Y quizás esta sorpresa no ha sido del todo agradable. Este hecho ha producido un gran desconcierto en aquellos, que sólo conocen superficialmente la tradicional manera de pensar en Francia. Esta sorpresa nos la ha proporcionado por ejemplo un periódico como «L'Action Française», que desde el primer día empleó todas sus fuerzas en defender la España de Franco, y en cambio ahora, en que por la marcha triunfal del Ejército a través de Cataluña, parece haber sonado la hora decisiva, este periódico se muestra con una actitud de fría reserva ante los acontecimientos, sin que quepa suponer que hasta él hayan llegado las migajas de ese famoso crédito votado por los rojos, para la más activa campaña de propaganda en el extranjero.

Los amigos franceses de la España Nacional, tienen una decidida simpatía por la causa de los católicos españoles, ya que ellos son también en

su mayoría buenos, católicos. Igualmente, ellos se sienten inclinados en contra de los rojos, porque son profundamente anticomunistas. Pero por otra parte, no tienen deseos de ver levantarse una España fuerte, porque ante todo son franceses. Por eso, aun entre estos medios de Francia, se da el caso de que en su fuero interno preferirían una guerra agotadora, sin una victoria clara de Franco por la que las fuerzas interiores que atesora España no pudieran ponerse en actividad.

El primer sentimiento de todo francés, sea de la tendencia política que sea, es el de temor ante la posibilidad de una España fuerte y unida, con un Ejército potente que, sea un factor de peso para el mantenimiento del equilibrio europeo. Esta es la política tradicional de Francia con respecto a España, política que se viene manteniendo inmutable desde los días del cardenal Richelieu. No carece de importancia por su significado simbólico, el hecho de que el más potente acorazado de la armada francesa, botado hace poco, lleve el nombre de aquel cardenal, que tan profundamente odió a España.

La potencia de Francia se cifra, además, en su libre comunicación con el imperio colonial del Norte de África. Ante el temor de perder esta vía libre, Francia querría ver sumida siempre a España en la debilidad y postración, y tiembla ante la posibilidad de ver elevarse una potencia fuerte detrás de los Pirineos. A pesar de los pacíficos proyectos para el futuro, expuestos en más de una ocasión por Franco, el patriotismo a la antigua de los franceses, ese apartamiento de la juventud francesa de las ideas políticas, que la hace como inexistente, y que hace que en Francia no se comprendan las nuevas ideas que animan a los países fuertes que se van levantando en su alrededor, es la causa de que en vez de emprender ella el mismo camino, adopte esa ac-

titud hostil y reservada. Sólo así puede explicarse esta posición fría y recelosa de las derechas francesas ante la victoria de Franco y fenómenos como la reciente visita de los parlamentarios franceses a Barcelona, entre los que figuraban algunos nombres, que más bien pueden ser considerados como encuadrados en la derecha.

#### LA POSICION DE INGLATERRA

El caso de Inglaterra respecto a España es distinto, aunque se repite idénticamente el propósito de no dejar surgir una España fuerte.

Cuando la Prensa inglesa y los políticos británicos, con casi la única excepción de Chamberlain, se inclinan ahora más que nunca hacia el lado rojo, no cabe la disculpa de una fuerte «ideología» como ocurre en el caso de Francia. Por el contrario, Inglaterra enjuicia el problema español desde un punto de vista esencialmente mercantil y positivista. Inglaterra sólo quiere ver en España una especie de colonia, a la cual no hay que permitir que se fortalezca demasiado, para que no peligre la secular influencia inglesa sobre el territorio ibérico. Por eso España, gracias a una guerra interminable, debería ir cayendo cada vez más en el sistema de empréstitos exteriores de la Banca británica.

#### LA «POSICION» DE FRANCO

Pero todo este frío cálculo de la política inglesa, cae, desmoronado por su base, con la arrolladora e incontestable ofensiva de Franco en Cataluña. De nada ha servido la pertinaz negativa de derechos de beligerancia a Franco, pues con estos derechos y sin ellos, el Caudillo español gana la guerra. En Londres se ha sabido siempre que con la concesión de los derechos de beligerancia a Franco, la guerra hubiera terminado hace tiempo. Pero la guerra debía prolongarse a fin de poder seguir haciendo fabulo-

Sobre el frente catalán, 20. (Impresión de la jornada).—Cada vez se oyen más cerca los cañones en Barcelona. Las últimas noticias son de tal gravedad, que bien puede decirse, sin exageración, que, a pesar del terror, los barceloneses rojos pasan por los momentos más angustiosos de su vida. El estruendo bélico se percibe en aquella capital desde hace días con claridad y a todas horas. Los partes rojos, aunque con retraso y disimuladamente, confiesan algo y dejan que su público adivine el resto.

Por las carreteras llegan todos los días caravanas de fugitivos marxistas, remedo del trahamonte Comité de Madrid, Valencia y Barcelona. La capital se abarrotó de gente hambrienta. Los periódicos y las radios extranjeras saben algo de este caos y dan diariamente a la publicidad noticias sensacionales.

### MIENTRAS TANTO...

Mientras tanto se mueven todos los frentes catalanes a 55 ó 60 kilómetros de Barcelona. Los mueven nuestros soldados con una tenacidad inigualable y un valor a toda prueba. Se desdénan objetivos de café y sigue la marcha por la médula de Cataluña, por las divisorias que son sus defensas, por los caminos de montaña que marcan una serie de cinturones con los que quieren prolongar la lucha Negrín y sus amigos de la Generalidad.

La fecha que quedaba dibujada ayer sobre el terreno, constituye una amenaza grave para las fuerzas comunistas. La convergencia de tres cordilleras en Calaf, de cinco carreteras y el ferrocarril de Lérida a Barcelona, suponen un objetivo de formidable categoría. Había que subir desde nuestras posiciones inmediatas (Cunill, San Martín de Sasgayola y Guardia Pilosa) y se ha subido bien de mañana.

Los hombres del Maestrazgo han atacado importantes fortificaciones enemigas y luego han entrado en Calaf y colocado en sus alrededores banderas españolas. El avance se extendió después en todas direcciones, ocupándose también Mirandell, los caseríos de San Pedro, Solaneras, etc.

Por el Sur, los Cuerpos de Ejército de Marruecos y de Navarra han continuado el avance, que es también muy fuerte, pero no podemos señalar las líneas alcanzadas.

\*\*\*

CALAF, municipio de la provincia de Barcelona, a sesenta y seis kilómetros de la capital. Perteneció al partido judicial de Igualada. Tiene unos dos mil habitantes y es el nudo de comunicaciones más importante de toda la región catalana sobre la cual se ha avanzado hasta ahora. Conquistado Calaf, con sus cinco carreteras y el ferrocarril de Barcelona a Lérida y Zaragoza, los rojos han perdido todas sus comunicaciones por carretera con aquella zona, quedándose únicamente el citado ferrocarril.

Es probable que, en el aspecto militar, Calaf tenga más importancia que la ciudad de Igualada.

### Los Soberanos de Inglaterra invitan a don Juan de Borbón y a su esposa

Roma.—Doña Victoria de Battemberg trae el encargo de los Soberanos ingleses de invitar al príncipe don Juan de Borbón y a su esposa doña Mercedes para que, tan pronto de ésta a luz, pasen una temporada de vacaciones en una de las mansiones reales inglesas.

so, negocios de tráfico de armas en las costas de la España roja.

De todo esto puede deducirse que la posición de Francia e Inglaterra frente a la España Nacional, no es enteramente la misma. Ambos países coinciden tan sólo en el deseo de prolongar la contienda y escamotear la victoria rotunda al General Franco, victoria que en estos días ya se está perfilando. Tarragona, Reus, Tortosa, Cervera y cientos de ciudades recuperadas definitivamente para la verdadera España, es la respuesta que da Franco a todos estos turbios e insensatos manejos de las potencias del Occidente europeo. Cuando dentro de pocos días Barcelona se recupere para España, entonces ya no les quedará más solución que el convencerse del error en que estaban, aunque entonces probablemente será ya demasiado tarde.



## Dos años de guerra a través de Radio Nacional

Una interviú con Fernando Fernández de Córdoba

Ayer se cumplieron dos años de la inauguración de Radio Nacional. Dos años durante los cuales la Historia de España—haz apretado de triunfos y victorias diarias—ha ido filtrándose a través de una voz, que es ya íntima para todos los españoles. La de Fernando Fernández de Córdoba—alma y corazón de Radio Nacional—. ¿Quién mejor que él podría hablar de las emociones vividas ante este micrófono, histórico ya, que desde hace dos años recoge diariamente el eco de nuestras glorias militares?

Fernando Fernández de Córdoba es, ante todo, simpático, sencillez y espontaneidad. Para él es ya el micrófono una prolongación de su vida. Ante este breve círculo metálico la voz del «speaker» oficial de España vibra cada jornada con cálidos alientos de emoción.

### Yo soy un combatiente más

Desde el micrófono de Radio Nacional, Fernando Fernández de Córdoba es un artífice más de nuestras victorias. Pero antes lo fué—a partir del día 18 de Julio—en el frente de combate y con un fusil en la mano.

—Yo fuí—me dice—uno de los que asaltaron el Gobierno civil de Córdoba. Desde entonces, hasta que me reclamaron para la inauguración de la Radio Nacional, no fuí más que un voluntario de nuestra Cruzada. He tenido la alegría de intervenir en la liberación de algunos pueblos andaluces. Recuerdo ahora con emoción la toma de Almodóvar del Río por la columna del comandante Sagrario. Luego marché al frente de Madrid. Y allí estuve, como un soldado más, en el segundo batallón de Infantería de Toledo número 26, que mandaba el comandante Reina. Desde nuestras posiciones veía a lo lejos recostarse la silueta de mi pobre Madrid. Parecía casi tenerle al alcance de la mano. Allí estaban mi mujer y mis dos hijas. Yo sabía que hacía cuatro meses estaba mi mujer en la cárcel. ¿Qué sería de mis dos pequeñas perdidas en aquel infierno de barbarie y de crimen? Esta fué durante muchos meses mi principal obsesión. Así, cuando el día 8 de Enero me llamaban del Cuartel general de Salamanca como locutor de Radio Nacional, mi primer pensamiento fué para mis dos hijas—dos pedazos de mi corazón, que son los que más quiero en la vida—y que tal vez podrían oír, a partir de entonces, mi voz y consolarse con ella.

### Las dos locutoras honorarias de Radio Nacional

—Por eso—continúa diciéndome Fernando—desde mis primeras emisiones todos mis pensamientos iban hacia los pobres niños de la zona maldita. Y cuando mis hijas, con mi mujer, consiguieron liberarse de aquel horror, las traje conmigo al micrófono de Radio Nacional para que fueran a la vez mis ayudantes.

En efecto; cerca de mí hay dos chiquillas lindísimas a las que el padre acaricia con cariño. Son Milagros y María Fernanda. Esta última es la «Marisol» que todas las semanas nos cuenta sus aventuras fantásticas en ese país de ilusión que recorre, en la pintoresca compañía de esos otros dos personajes magníficos que se llaman «Pololo» y «Bigotes».

### La historia de la guerra a través de la Radio

—Dos años de la Historia de España, de la nueva reconquista, han pasado por mis manos—dice emocionadísimo Fernández de Córdoba—. Mi garganta se ha fatigado de cantar la gesta; mi corazón se ha paralizado muchas veces por los golpetazos de la emoción; mis ojos se han llenado frecuentemente de lágrimas ante el heroísmo sublime de nuestras tropas. ¿Cuántos recuerdos en estos dos años! La toma de Málaga, la de Bilbao, Santander y Asturias, que culminó en el parte del día 21 de Octubre, donde se decía: «El frente del Norte se ha derrumbado». Paso a paso las antenas de Radio Nacional vibraban gritando cada día por el cielo de España las páginas gloriosas de la historia de nuestra guerra. Las batallas de Teruel, el avance de Aragón, la toma de Lérida, la llegada, el día del Viernes Santo, al mar Mediterráneo, han sido los jalones de esta victoria total y definitiva que ya vemos tan próxima. El Generalísimo Franco, los generales Mola, Millán Astray, Moscarder y Tella, el almirante Cervera, los ministros don Ramón Serrano Suñer, don Pedro González Bueno, don Ramón Suances, don Pedro Sainz

Rodríguez, don Raimundo Fernández Cuesta y el señor conde de Rodezno, todos han llevado—por medio de la Radio—su voz de estímulo, de seguridad y confianza a todos los ámbitos de España.

—Dos años de guerra y de fecunda labor de paz en el orden político han ido filtrándose, día a día, a través de este micrófono frente al que Fernández de Córdoba siente muchas noches, a la hora de dar el parte, los ojos inundados de lágrimas. Y en ellos el «speaker» nacional sólo ha dejado de cumplir su labor cuando un accidente de automóvil le tuvo postrado en cama varias semanas y otra cuando la intensidad de su tarea diaria llegó a quebrantar gravemente su salud.

### Un acreedor a la Medalla de Oro del Trabajo

En el transcurso de la conversación yo he ido ojeando de vez en cuando algunas de las cartas que hay sobre la mesa de mi interlocutor. Cojo una de ellas, al azar. Es de un admirador de «Tío Fernando» que le escribe desde Badajoz. De ella recuerdo este párrafo:

«En los campos de batalla se conceden medallas y condecoraciones militares. Creo que en la retaguardia hay un español que tiene bien ganada la Medalla de Oro del Trabajo, por su abnegación, constancia y patriotismo. ¿Es este «Tío Fernando»?

### La emoción ante el micrófono

—¿Cuáles han sido sus mayores emociones como locutor?—le pregunto.

—Ante el micrófono he experimentado en estos dos años las más disparas emociones. Dolorosas unas, como la de la muerte del general Mola.

Pero la mayoría han sido de alegrías y de satisfacción.

—Se dice por ahí que, por su tono de voz al principio de la lectura del parte, la gente sabe ya si vienen después buenas noticias.

—No es extraño. Soy, por fortuna para mí, uno de los primeros españoles que conoce, antes que nadie, noticias del Cuartel general. Calculará usted mi emoción. Sé que en esos momentos están pendientes de mi voz todos los españoles. Pienso, sobre todo, en los que aún sufren el dominio de la tiranía roja. El recuerdo de éstos es el que me hace poner más emoción en las palabras. Sé todo el consuelo que para ellos representan nuestras victorias. Es el único estímulo que aquellos desgraciados tienen para no llegar al límite de la desesperación en aquel ambiente de odio y de barbarie. Ante el micrófono no se piensa, se siente. Y yo, todas las noches, cuando leo el parte oficial, siento que mi corazón de español se me asoma a los labios.

Por el despacho de los estudios de Radio Nacional, donde estamos, cruza ahora un joven soldado.

Fernández de Córdoba me hace un gesto de inteligencia. Ha llegado su hora. Son la once y cuarto de la noche. Dentro de unos instantes aquel soldado hará que las antenas se entremezclen con las vibraciones de un clarínazo que será como un alerta lanzado a todos los vientos. Y el «speaker» de Radio Nacional—mi interlocutor hasta hace unos instantes—empezará a decir al mundo por qué rutas de Imperio la espada de Franco va trazando el rumbo de la España inmortal.

PEDRO DE LA MORA (De la Agencia Faro.)

### DESDE TURÉGANO

## Entronización del Santo Crucifijo en la Comandancia militar

Con grande entusiasmo ha celebrado esta villa las conquistas de nuestras tropas por tierras de Cataluña, coronadas con la toma de Tarragona. Apenas a media tarde del domingo la radio anunció el glorioso triunfo, mientras la juventud en alegre algazara propalaba a los cuatro vientos la noticia, las autoridades todas se reunían en la Comandancia militar de esta plaza, para mostrar allí, en la más genuina representación de nuestro glorioso Ejército, la satisfacción de todo el vecindario.

Y surgió la idea magnífica, conmovedora. Nuestro tan querido comandante, don Cesáreo Benito, que a sus fervores patrios une la hermosa condición de ser un gran católico, manifiesta sus deseos, hace tiempo sentidos, de entronizar en su despacho oficial la imagen de Cristo crucificado, y la gloriosa conquista que celebramos pudiera ser el motivo, para así unir en una fecha misma los dos acontecimientos; el patrio y el religioso.

Unos momentos no más, y la cristianísima idea tiene su más bella realización. El señor párroco regala un precioso crucifijo y organiza la parte religiosa. La señora del comandante, doña Esperanza García, con sumo acierto y exquisito gusto, ayudada por las jóvenes de Acción Católica, que tanto la quieren, en unos minutos transforma la Comandancia en preciosa capilla, que entre flores, banderas y luces, se convierte en altar de Cristo, que reina desde el cielo.

Reunido a toque de campana todo el vecindario en la iglesia parroquial, primeramente se canta solemne salve a la Santísima Virgen, en acción de gracias por los triunfos obtenidos. Seguidamente se procedió a la bendición de la sagrada imagen, cantándose por todo el pueblo el himno eucarístico, y, a los acordes del himno nacional se trasladó en triunfo la imagen al lugar de la entronización.

Con clara y potente voz desde el balcón principal de la Comandancia, para que pudiera escucharla el pueblo, que en masa se agolpaba ante el edificio, el señor comandante de la plaza leyó el acto de consagración a Cristo crucificado, poniendo bajo sus divinos auspicios aquella oficina de etapas, desde donde modestamente, pero con mucho entusiasmo se trabaja por Dios y por España. Seguidamente colocó el crucifijo en el lugar preparado.

Para continuación, y con el orden posible, dada la gran cantidad de vecindario que se unió al acto, fueron desfilando primero los niños y después los mayores ante la sagrada imagen, a quien saludaban al pasar, haciendo reverentemente la señal de la cruz.

Y para que la fiesta fuera más completa, terminado el acto religioso, fuimos obsequiados con dulces y licores.

Entre los asistentes al acto vinos,

además del señor comandante militar y todo el personal de oficinas, al señor comandante de la Guardia civil; Ayuntamiento en pleno; señores juez y fiscal municipales; y entre los forasteros, a los señores alcalde y secretario del vecino pueblo de Veganzones, quien por ser excelente organizador, ejecutó al órgano la parte musical de la función religiosa.

Nuestra felicitación sincera a los señores comandante y párroco, organizadores de la fiesta.

UN INVITADO

## Importante para patronos y empresarios

### Pago de cuota inicial del Subsidio Familiar

La cuarta disposición transitoria del Reglamento para la Ley de Subsidios Familiares del 20 de Octubre de 1938, Tercer Año Triunfal, dice textual y terminantemente: «Dentro del mes de Enero de 1939, todos los patronos, sin excepción, deberán pagar la cuota inicial reglamentaria en la respectiva delegación de la Caja Nacional.

A partir, por lo tanto, de esta fecha, los patronos y empresarios deberán apresurarse a realizar el ingreso de su correspondiente cuota inicial que pueden realizar, bien en la delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares (San Juan, 14, Retiro Obrero), bien en cualquiera de los Bancos de esta capital, toda vez que la Banca Nacional se ha ofrecido generosamente a ello.

Se recuerda que la cuota inicial (artículo 25 del Reglamento), es la de 12 por 100 de los jornales o sueldos fijos o eventuales que cada patrono haya satisfecho en el mes de Noviembre de 1938.

Se recuerda asimismo, que «el retraso de patronos en el pago de las cuotas y las inexactitudes y deficiencias en las declaraciones patronales» constituye motivo de sanción cuya cuantía puede ser de 5 a 5.000 pesetas.

## Notas de Hacienda

### De interés para los retirados de Guerra antiguos y especiales

Se recuerda nuevamente a los militares retirados, tanto especiales como antiguos, de ésta y otras provincias, que perciben sus haberes por esta Delegación, a los cuales afecta la Ley de 29 de Diciembre próximo pasado, referente al subsidio extraordinario, la obligación que tienen, para poder hacer efectivo éste, de dar cumplimiento a la mayor brevedad posible a las reglas 1.ª, 4.ª y 5.ª de la Circu-

**Fino Quinta**  
finura y estilo especial  
**Osborne**

lar publicada en el «Boletín Oficial del Estado» del día 11 del actual.

\*\*\*

Se recuerda a los contribuyentes de esta provincia que mañana, día 20 de Enero, termina el plazo para adquirir en período voluntario las Patentes de Circulación de Automóviles correspondientes al primer semestre del año en curso, así como también las del primer trimestre de la clase B (taxis), pasando a ejecutiva las no satisfechas antes de dicha fecha.

**Lectores: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o lézelo tú**

## Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Lista de números premiados del Cupón de Ciegos, comprendidos al sorteo del día 18 de Enero de 1939: Premio de 20 pesetas, número 38. Premios de 3 pesetas, números 138, 238, 338, 438, 538, 638, 738, 838, 938.

### Sorteo del día 19

Premio de 20 pesetas, número 916; premios de 3 pesetas, números 16; 116, 216, 316, 416, 516, 616, 716 y 816.

## Notas necrológicas

Ha muerto gloriosamente por Dios y por España, en el frente de combate, el profesor mercantil y teniente provisional de Cazadores de Melilla, don Domingo García San Martín.

El finado, que se hallaba en Segovia cuando estalló el Movimiento Nacional, al lado de su hermano político don Luis Sibera, director del Dispensario Antituberculoso y médico de Madrona, se unió al Alzamiento salvador de España, apenas iniciado éste y en el cual tomó parte, distinguiéndose por su patriotismo y decisión ejemplar.

En cuantas acciones de guerra participó el señor García San Martín, en las que fué herido dos veces, mostró su arrojo y valentía señalándose por su excelente espíritu militar y por sus dotes de mando.

Su muerte ha causado, por tanto, entre sus compañeros de armas gran sensación de duelo.

El día 23 de este mes, a las diez y media de la mañana, se oficiará en la iglesia parroquial de Madrona, un funeral por el eterno descanso de su alma.

Descanse en paz el señor García San Martín y reciban sus resignados hermanos, tíos, sobrinos y demás familia la sincera expresión de nuestra condolencia.

También entregó su alma a Dios, en Turégano, el día 18 de este mes, conforada con los auxilios espirituales, la señora doña Carmen Tejedor de Antonio, hermana política de nuestro querido amigo el culto letrado administrador de la Mutualidad de Seguros de Accidentes del Trabajo, y alférez provisional de Intendencia, don Miguel Canto.

La finada contaba en dicha localidad con muchas simpatías y amistades por sus virtudes y sentimientos piadosos, habiendo causado su muerte unánime e intensa aflicción.

A sus desconsolados esposos, hijos, hermanos, tíos y restantes deudos exteriorizamos nuestro pésame, deseándoles nuestra irreparable pérdida.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Jefatura local

Dispuesto por Decreto de 1.º de Diciembre pasado («B. O.» núm. 168), que los capitanes, tenientes y alférez de Requetés, así como los jefes y subefes de Centuria de Falange que hubiesen fallecido en acción de guerra o de resultas, desde el 18 de Julio de 1936 a 20 de Diciembre del mismo año, queden equiparados a alférezes provisionales a los efectos de legar pensión, se advierte a las familias de éstos, que deberán acudir a esta Jefatura local, para suministrar el mayor número de datos posibles para la tramitación del expediente que en cada caso ha de ser incoado.

Por Dios, España y su Revolución Nacionalindustrialista. Segovia, 19 de Enero de 1939.—El jefe local.

Saludo a Franco: Arriba España.

## ORGANIZACIONES JUVENILES

### Aviso

Se pone en conocimiento de todos los niños y niñas de las parroquias de El Salvador, Santa Eulalia, San Lorenzo, San Millán, San Clemente, Santo Tomás, San Andrés, San Marcos, San Esteban y la Santísima Trinidad que figuren en las relaciones que nos enviaron los señores párrocos que los jinetes o caramelos que los Reyes Magos nos dejaron para ellos han sido enviados por esta local a los señores párrocos, para que éstos



HORAS SIN SUFRIR

son

horas felices

No hay felicidad en el hogar si alguno de la familia padece de dolores. Por eso conviene siempre tener a mano un tubo de Cafiaspirina. 1 ó 2 tabletas alivian el dolor más fuerte, devolviendo el bienestar y el buen humor. La Cafiaspirina es completamente inocua y no perjudica el organismo infantil.



**Cafiaspirina**  
EL REMEDIO SOBERANO

los entreguen a los niños que figuran en las citadas relaciones.

Saludo a Franco: Arriba España. Por el Imperio hacia Dios. Segovia, 14 de Enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—El delegado local de O. J., M. Garcillán.

## Departamento de «Ediciones de la Falange»

Servicio Nacional de Propaganda y Delegación de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Ramón Serrano Suñer.—«Siete discursos», un volumen de 140 páginas en octavo marquilla. Precio, 5 pesetas. Se recogen en este libro los discursos pronunciados por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación desde su toma de posesión en Valladolid hasta el día.

Higinio París Eguilaz.—«El Estado y la economía». Política económica. Un volumen en cuarto de 400 páginas. Precio, 12 pesetas. El primer ensayo serio para trazar la doctrina económica del nuevo Estado.

En breve aparecerá «Arriba», reproducción facsimilar del semanario de la Falange.

Un volumen de 150 páginas en folio. Precio, 12 pesetas. Pedidos: en todas las librerías y la Editora nacional, Orueta, 2, Bilbao.

## Venta de madera

Se venden 21 metros cúbicos de nogal, 27,5 de álamo blanco, 13 de chopo y 5,5 de olmo, situados en la finca denominada «Molino de los señores», en la carretera de Arévalo, próximo a esta capital, apeada y con corteza.

Se admiten proposiciones por escrito hasta el día 25 del actual en el domicilio del ingeniero don Miguel Sainz, Escuderos, 23, 2.º

## PASTA PROFIDEN

El dentífrico moderno  
**CASA VELASCO**  
Droguería y perfumería  
Isabel la Católica, 2 Teléfono 260

## FINCA DE RECREO

se desea en las provincias de Segovia o Avila. Ofertas detalladas a esta Administración número 41.791

## COÑAC

Para calidad  
**Carlos III**  
DOMECQ

## Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos

**JOSE MENDOZA**  
Cantimpalos

## Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos.

**Radio-reparación** Modernos talleres de radio según los últimos adelantos Plaza de Franco, 22, tercero (encima de la Suiza).

**Pérdida** reloj pulsera señora desde Juan Bravo, Plaza Espejo, Cronista Lecea, Santa Ana a Rastrillo, 8, segundo, donde gratificarán devolución.

**Vendo** pareja de machos, dos dedos sobre la cuerda o cambio por vacas. Tratar, Román Llorente, en Hontanares de Eresma.

**Vendo** dos vacas terrenas de cinco años. Tratar, Isidoro Moreno, en Fuentespelayo.

## Claveles sevillanos

**Pérdida** pluma Stilográfica, negra, Instituto y trayecto hasta Azoguejo. Suplicase devolución Eulalia Fernán, Travesía Conde Alpuente, 2 (jardín). Se gratificará.

**Se necesita** sirvienta sepa bien obligación cinco años. Razón, Administración periódica.

**Se alquilan** habitaciones con derecho a cocina o para dormir. Pozuelo, 2, principal.

**Vendo** dos vacas suizas, recién paridas del segundo y tercero, y chota de cuatro días. Tratar, San Marcos, 5, de nueva a una (Segovia).

**Taquiografía** Enseñanza rápida y sencilla por profesora diplomada. Horas de matrícula: de seis a ocho. Cervantes, 19, principal.

**«Electrón»** Reparación de RÁDIO, DIOS, con precisión, prontitud y garantía. Juan Bravo, 52, principal, Segovia.

**Enseño** a conducir e instrucciones mecánicas por 150 pesetas. Saturnino Rodríguez, Marqués del Arco, número 32.

**¡Herreros!** ¡Labradores! Calzas Araya y acoradas, gran surtido (pesqueros). Casa Emilio Hernández, en Turégano.

**Compro** relojes antiguos de péndulo la real Casa Bayón, relojería, Cervantes, 1, Segovia.

**Vendo** cama de hierro, mesa comedor, otra despacho y otros muebles. Razón, calle Almira, 1, segundo, de tres a cinco.

**Se venden** tres vacas suizas, una recién parida con su ternero y otras dos próximas. Tratar, Basilio Serrano, en Fuentespelayo.

**Vendo** dos novillas suizas, recién paridas, otra abocada y tres chotas de quince días. Tratar, Pedro Pascual, en Carbonero Mayor.

**Vendo** dos vacas holandesas, recién paridas del segundo, de mucha producción. Para tratar, con Román Borregón, Caserío de Badajoz.

**Vendo** estufa de serrín, dos abrigos de caballero y capa. Dirigirse en la Administración de este periódico.

**Venta** de dos vacas de labor, de seis y ocho años. Para tratar, Segundo Pérez, en Miguel Ibáñez (Segovia).

**Vendo** o cambio por ganado de carne o cerril, vaca holandesa, recién parida del segundo; otra cumplida del tercero; carreta, buyes seminuevas. Razón, Rufino de Gústín, Sangarcía.

Se compra carne de cerdo para elaboración de embutidos  
Casa  
**FELIX POSTIGO HERRANZ**  
Cantimpalos